

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera... 5 pesetas  
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado  
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO V.—NÚM. 1.464

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Sábado 10 de Abril de 1897

## Manufactura de Pianos

ESTELA & BERNAREGGI - Barcelona

PIANOS Y ARMONIUMS  
GARANTIDOS POR DIEZ AÑOS



ALQUILER. - VENTA A PLAZOS

Representante Depositario en Sevilla

AGUSTIN M. LERATE, Lerena, 7, (Frente a San Martin)

## EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía

Ramón, Héctor, Isern, Diaz, Bores, Jimenez Cadenas, Gonzalez Meneses, Lasso, Astolfi, Gordillo, Ternero, Balbontin, Molero, Rineón, Mejías, Velasco y Espinosa.

### Noticias locales

Hoy celebra sesión la Junta provincial de Instrucción pública.

Esta madrugada detuvo la policía y condujo a la prevención a un niño fugado de la casa paterna en Jerez de la Frontera.

Por el centro correspondiente ha sido entregado el título de normal al maestro de la escuela pública de niños de Espartinas don José Ruiz Llorente.

El juzgado se ha hecho cargo de las ropas y efectos intervenidos al titulado barón de Santa Genoveva.

Después de brillantes ejercicios ha obtenido el título de licenciado en Medicina y Cirujía nuestro amigo don Angel Reyero y Ramos, al que damos la enhorabuena.

En la calle de las Palmas fué mordido ayer tarde por un perro Rafael Gonzalez Busto, al que le fué curada en la casa de socorro de la calle Cardenal una herida en la cadera, de pronóstico reservado, pasando después a su domicilio.

Del hecho se dió cuenta al juzgado correspondiente.

### EL GENERAL REY



Oportunamente dimos la noticia del ascenso de este ilustre sevillano, y hoy honramos las columnas de El Noticiero publicando su retrato, al que acompañaremos algunos datos biográficos.

Don Nicolás del Rey nació en Sevilla el 29 de Junio de 1842. Ingresó en el colegio de infantería el 16 de Diciembre de 1857 y fué promovido al empleo de subteniente en Abril de 1860.

El mismo año entró como decimos en la escuela de Estado mayor y permaneció en ella hasta mediados del 61, que pasó a prestar servicios en el regimiento infantería de Zaragoza.

Por antigüedad ascendió a teniente el 66 y ganó el grado de capitán por haber contribuido a sofocar el movimiento insurreccional que estalló en Madrid el 22 de Junio.

También concurrió el mismo año a las operaciones que hubo en Cataluña, a causa de la sublevación del regimiento de Bailén.

Con motivo de los acontecimientos del 67 operó en Aragón hasta que fué pacificado aquel territorio, y por la gracia general del 68 obtuvo el empleo de capitán.

En Junio del 72 entró en campaña contra los carlistas de las Vascongadas, y alcanzó el grado de comandante por las operaciones realizadas en el Condado de Treviño y en la Rioja Alavesa.

En Julio siguiente marchó a Cataluña, asistiendo el 18 de Agosto a la sorpresa de Sanahuja, el 11 de Diciembre a la acción de Tormes y el 26 a la de las Puellas.

Durante el año 73 concurrió a otros hechos de armas, obteniendo como recompensa la cruz roja de primera clase del Mérito militar.

Contribuyó a sofocar el movimiento insurreccional que estalló en Barcelona en la madrugada del 9 de Enero del 74, y en la noche del 10 tomó parte en la sorpresa hecha en Sarriá a los batallones que mandaba el Xic de las Barraguetas, siendo recompensado con el empleo de comandante.

Destinado al ejército del Norte hallóse en las operaciones realizadas sobre las Conchas de Arganzón, los Arcos, Laguardia (por la que obtuvo el grado de teniente coronel), Valmaseda y las libradas en las inmediaciones de Irún.

Organizado en el ejército del Norte un batallón de voluntarios tiradores, se le concedió el mando de la primera compañía de dicho batallón, compuesta de 250 hombres, y con ella, después del desastre de Lécera, y con ella, después del empuje de los carlistas, perdiendo mas de la tercera parte de la fuerza y cargando con el resto al enemigo victorioso hasta conseguir rechazarlo. Le fué otorgado por este hecho el empleo de teniente coronel.

En este empleo se le concedió el mando de un batallón de reserva, con el que operó hasta terminar la campaña, siendo honrado



Don Emilio Castelar

entre tres mas el que mandaba, designándosele para custodiar la persona del monarca, distinción que se hizo con los que a juicio de los generales mas se habían distinguido.

Obtuvo el grado de coronel por la acción de Restia, en la cual penetró una granada en el ala izquierda de su batallón, que causó varias bajas sin que ningún soldado se moviera de su puesto.

Obtuvo varias cruces en el empleo de teniente coronel, y terminada la guerra pasó a Granada de guarnición.

Ascendido a coronel fué nombrado en Marzo de 1890 para mandar el regimiento de Isabel II; y en Diciembre del mismo año pasó a mandar el de Granada, de esta guarnición.

Ascendido a general de brigada mandó la de infantería aquí residente, sirviendo importantes destinos en el ministerio de la Guerra.

Concurrió a las operaciones de Melilla, como jefe de Estado mayor del primer cuerpo de ejército que mandaba el general Primo de Rivera.

Marchó a Cuba, voluntariamente, y de los muchos valiosos servicios que ha prestado se puede juzgar por la siguiente enumeración de combates que ha dirigido: 18 Abril 96, San José de Cañada Honda; 19 idem idem, Brazo del Buey; 27 idem idem, Arroyo Azul; 29 idem idem, Yamagual; 8 Mayo, La Ensenada; 18 Junio, Laguna Itabo; 25 Junio, Guajalabo; 13 Julio, La Joya.

En Agosto y Setiembre, tres convoyes fluviales por el río Cauto y convoyes a todos los poblados de la división, con gran acierto.

Combates librados en Rivero, Río Buey, Caunao, Sabana de Barrancas, Babatuba, Tuabeque y Perelajo.

Levantamiento de los sitios del Guamo, Cauto Embarcadero y Juraní, y batallas de Sabana de Caurejo y Lomas de Piedra y del Horno, todo con pérdidas numerosas del enemigo y muy escasas, relativamente, por nuestra parte, debido a su gran talento y conocimiento de la guerra, del terreno y clase de enemigo.

Hoy es el general Rey idolatrado por todas las fuerzas de su división y por todo el elemento leal a España.

Todo lo lleva previsto siempre y nunca su presencia deja de verse en los sitios de mas peligro. Así se explica que sobre el campo de batalla hayan caído heridos por el plomo enemigo sus dos ayudantes, el sargento de su escolta y varios soldados de ella, resultando el general en varios combates con sus ropas agujeradas por las balas.

El general Rey es al propio tiempo un militar muy ilustrado, no solo en aquellos conocimientos propios de la carrera, sino en literatura, historia, filosofía y medicina, a la que tiene gran afición.

Es por tanto el ilustre militar una de las mas legítimas glorias de Sevilla y una justificada esperanza de la patria.

### El despacho en palacio.—Un almuerzo

Madrid 9, 3-30 t. (Retrasado.)

Los ministros de Ultramar y de Fomento a quienes correspondía despachar hoy con la reina, no lo han hecho.

Tampoco ha estado en palacio el señor Cánovas.

Supónese que irán a las seis de la tarde. La causa de no haber ido aun, ha sido la celebración de un almuerzo en honor de los príncipes de Baviera, al que han asistido también los condes de Caserta.

### Congreso internacional de Washington

Madrid 9, 5 t. (Urgente. Retrasado.)

Es objeto de comentarios el haber desistido el marqués de Lema de su viaje al Congreso postal internacional de Washington.

En su lugar ha sido nombrado representante de España en dicho Congreso, el jefe del negociado internacional señor Flores.

Esto lo explican las oposiciones por la posibilidad de que caiga el gobierno antes de que terminen las sesiones de dicho Congreso, en cuyo caso quedaría el marqués de Lema en una situación desairada.

### Las minas de Almadén.—Los consumos y el gobierno

Madrid 9, 6 t. (Urgente. Retrasado.)

El ministro de Hacienda dice que no hay nada respecto a negociaciones con Rotschild para renovar el contrato de las minas de Almadén, ni otro sindicato que lo solicite.

Sin embargo, hay quienes dicen lo contrario. El señor Navarro Reverter, contestando a lo que dice El Imparcial respecto a que su intransigencia en la cuestión de consumos motivaría una crisis, insiste en que el actual gabinete se presentará a las Cortes, tal como está constituido.

### Un infundio del doctor Betances

Madrid 9, 6-10 t. (Urgente. Retrasado.)

Segun telegrafan al Heraldo desde París, el doctor Betances insiste en que es probable que ocurra un próximo movimiento filibustero en Puerto Rico.

Nadie cree esta afirmación que se califica de infundio.

### El "Heraldo" y el gobierno

Madrid 9, 6-30 t. (Urgente. Retrasado.)

El Heraldo califica de ficciones dañosas la actitud del gobierno.

Dice que tan ficción es hablar de la prosperidad de la hacienda como asegurar la proximidad de la paz en Cuba.

### ¿Otra expedición?

Madrid 9, 9 n.

Se ha hablado de que el vapor Bermuda lleva una expedición filibustera para embarcarla en la provincia de Santa Clara.

Los expedicionarios llevan gran abundancia de carbones, 1.000 machetes, mil rifles y una ametralladora.

En corroboración de esta noticia, el Heraldo de Nueva York publica un telegrama diciendo que el Bermuda ha embarcado en Jacksonville una importante expedición para Cuba.

### La reina y Sevilla

Madrid 9, 9-30 n.

La reina ha concedido un precioso reloj de bronce para premio en la rifa que prepara la Asociación de Señoras Católicas de Sevilla, a beneficio de las escuelas de niños pobres.

### Periodo electoral.—Massenet y sus obras

Madrid 9, 9-45 n.

El día 22 del corriente empezará el periodo electoral.

En breve llegará a Madrid el compositor francés Massenet.

Presenciará el estreno de su ópera Werther.

Después marchará a Sevilla con el objeto de recoger inspiraciones para un nuevo ballet árabe-español, que se estrenará en París en el próximo otoño.

En el Museo Naval

Madrid 9, 10 n.

Han visitado el Museo Naval la infanta Isabel, la marquesa de Nájera, el duque de

Montpensier y los hijos del príncipe de Baviera.

Acompañaron a los regios visitantes el ministro de Marina, el general Teroy y los altos empleados del Museo.

### Justa excitación

Madrid 9, 10-15 n.

El Heraldo, ocupándose de los constantes rumores sobre negociaciones de paz y de la frecuencia con que se acogen en Bolsa los canards de que di cuenta esta tarde, excita al gobierno a aclarar las cosas de manera que no se reproduzcan tales invenciones que aprovechan unos cuantos, perjudicando el crédito y la seriedad del país.

### Visita.—El duque de Montpensier

Madrid 9, 10-25 n.

El ministro de la Guerra ha invitado a la esposa del general Polavieja, felicitándola por los funtos de su marido.

El duque de Montpensier, acompañado del doctor Recamier, llegó esta mañana a Madrid procedente de París.

Almorzó con la familia real.

En el expreso de hoy ha marchado a Sevilla.

### La infanta doña Paz.—Generales enfermos

Madrid 9, 10-35 n.

La Epoca dice que es probable que la infanta doña Paz y su esposo desistan de su proyectado viaje a Sevilla.

Los generales Ceballos y Solano, que se hallan en Cuba, han solicitado permiso para regresar a la Península por hallarse enfermos.

### Incendio.—En el Uruguay

Madrid 9, 10-45 n.

Dicen de Buenos Aires que en el barrio del Comercio de aquella capital americana, un incendio ha destruido una manzana de casas.

A consecuencia del siniestro han muerto diez personas.

Los insurrectos del Uruguay avanzan hacia Montevideo.

### Para Polavieja.—Visitas

Madrid 9, 10-55 n.

La suscripción abierta por El Siglo Futuro para regalar una espada de honor al general Polavieja se eleva a la suma de 6.716 pesetas.

El príncipe Fernando de Baviera ha visitado a los embajadores de Austria, Rusia, Italia, Francia e Inglaterra.

### A Sevilla y para Sevilla

Madrid 9, 11-15 n. (Urgente.)

En el exprés de Andalucía han marchado a Sevilla, además de las personas ya dichas en anteriores despachos, los señores Meneiz de Pelayo y Sarasate, el embajador de Inglaterra, la señora duquesa de Nájera y el Alcalde de Sevilla.

Se aseguran que este lleva promesa formal del ministro de Fomento, de que en breve se firmará el expediente de ensanche de esa capital.

### España y los Estados Unidos

Madrid 10, 1-15 madrugada. (Urgente.)

Confirmando la noticia de que el comandante Jimenez Sandoval ha marchado a Nueva York desde la Habana.

No va para supuestas negociaciones de paz, que el gobierno continúa negando en absoluto.

Parece que lleva ciertos documentos para entregarlos a nuestro representante en Washington, señor Dupuy de Lome.

Dadas las buenas disposiciones del gobierno yankee, nada tendría de extraño que se procesara a la junta filibustera de Nueva York.

### El general Grant.—Enfermo

Madrid 10, 1-20 madrugada. (Urgente.)

Los generales Azárraga, Blasco y Martínez Campos han enviado a Nueva York, por conducto del señor Castelar, autógrafos alusivos al general Grant, cuyo monumento se inaugurará el 28 del actual en dicha capital americana.

El autógrafo del ministro de la Guerra se refiere a organización militar.

El de Martínez Campos relata una victoria del general Grant.

Se encuentra gravemente enfermo el general de ingenieros señor Castro.

### Gobernadores

Madrid 10, 1-45 madrugada. (Urgente.)

La Gaceta publica el decreto declarando sante al gobernador de Santa Clara (Cuba) don José Montero Vidal.

Indicase nuevamente al señor Sanchez de Toledo para gobernador de la Habana.

### En el Español.—Beneficio y estrenos

Madrid 10, 2 madrugada. (Urgente.)

En el teatro Español se ha verificado el beneficio del actor señor Diaz de Mendoza.

Se han estrenado las obras siguientes: Una comedia de Feliú y Codina, titulada Bocado de fraile; un monólogo de Sellés, con el título Sin conciencia, y un sainete de Tomás Luceño que lleva el de La niña del estanguero.

Todas estas obras han gustado muchísimo, y muy particularmente el monólogo de Sellés, que ha sido un éxito.

### De Cuba

Madrid 10, 2-30 madrugada. (Urgente.)

El general Weyler telegrafía desde Sancti Spiritus, manifestando que desde Manzanillo a Bayamo ha sido conducido un convoy, haciendo el enemigo poca resistencia y siendo desalojado de sus posiciones con muchas bajas.

Nuestras tropas quemaron el campamento insurrecto.

Nuestras bajas fueron seis heridos.

Racionóse en Güira, Santa Rita y Jiguani. Han llegado refuerzos a la trocha de Jácaro a Morón.

En la isla de Turigano, al ser tomada por nuestras tropas, pudo el enemigo retirar muchas reses y quemó los bohíos.

Una partida local de Seborucal, en Reme-

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

DEL EXTRANJERO

### Lo del Panamá.—Pini y Tomegoux.—Invitación

París 10, 12-10 madrugada. (Urgente.)

Mañana habrá una interpelación en la Cámara acerca de los asuntos de Panamá.

Esperase que ocurran escándalos, promovidos por el grupo socialista.

El maestro de esgrima italiano Pini ha aceptado el nombramiento de padrino para un nuevo lance con el francés Tomegoux, manifestando que estará a disposición de aquellos en Madrid, plaza del Ángel.

El czarowitz ha invitado a almorzar a Mr. Cambon, a bordo de su yacht.—Rigault.

## HOY SUBASTA DE MUEBLES

Y CUADROS AL OLEO  
DE OCHO A ONCE DE LA NOCHE  
TARIFA, 8

## Rayos X, Sierpes, 67

## EXPOSICION SUSILLO

Todos los días de una a cuatro, Alameda de Hércules, número 42.

Subasta, lunes y viernes a la misma hora.

**Padecimientos de la boca.**—Jamás los sufre el que usa a diario el gran preservador de los males dentarios, Licor del Polo de Orive, que se vende en toda farmacia y perfumería, cuyas virtudes dentíficas son imponderables, y cuyo delicioso perfume no tiene rival.—Por mayor, plaza del Buensuceso, 2.

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

## AYUNTAMIENTO

Preside el señor Laraña.

Citado el cabildo con cualidad de nombrar empleados, dióse cuenta del nombramiento de sirviente de casa de socorro a favor de don Elias Ramirez Pizarro, quedando sancionado.

Al darse cuenta de las excusas presentadas por los concejales señores Serra, Toro, Alvarez Espino, Maza y Martinez, fundadas en motivos de salud, el señor Bores cita el artículo 68 de la ley municipal, que se opone a que se presenten excusas del cargo de concejal por el motivo indicado, sin probatorio testimonial ó documental.

Le contesta el señor Molero, é interviene en la discusión el señor Jimeno de Ramón, diciendo que en el real decreto de 30 de Diciembre de 1890, se dispone entre otros particulares que en la renovación biennial, entonces decretada y en las sucesivas, concurren siempre a las elecciones todos los distritos del término municipal, corroborando el precepto de ley que determina que todos los colegios contribuyan a la renovación biennial ó elección ordinaria.

Esta doctrina no se sigue en las elecciones extraordinarias.

En síntesis, el señor Jimeno expuso a la consideración del cabildo que los electores del distrito sexto por donde han salido concejales los señores Halcón, Aponte y Carballo, no tomaron parte en la renovación de Mayo, toda vez que los dimisionarios fueron elegidos por los distritos 1.º, 5.º, 8.º y 9.º.

Comienza a rebatir los argumentos del concejal liberal el conservador señor Mejías y tras algunas interrupciones réplicas del primero, el presidente de la corporación advierte al orador liberal (que hablaba anoche por cuenta propia) que se trataba únicamente de acordar si se admitían ó no las excusas presentadas.

Pónese ésto a votación nominal y son admitidos con los votos en contra de los señores Diaz y Bores.

El primero de dichos señores dijo que no habiendo sido rebatida por nadie la disposición legal citada por don José Bores no podía ni aún procederse a votar las excusas.

El señor Jimeno no se hallaba presente al proceder a la votación.

El señor Laraña propone al cabildo se acuerde dirigir una felicitación entusiasta a don Nicolás Rey por su ascenso a general de división, como así el que una comisión visite al teniente coronel señor Muñoz con el mismo objeto y se le invite a presenciar las cofradías de Semana Santa como agasajo por sus brillantes hechos de armas llevados a cabo en Cuba luchando por la integridad de la patria.

El señor Bores apoyó ambas proposiciones que fueron aprobadas por aclamación.

El presidente anunció que se abrirá discusión sobre la totalidad del proyecto de presupuesto municipal.

El señor Bores pidió la palabra, impugnando por considerarlo con las mismas deficiencias que el del año anterior.

Le contestó el señor Molero, que lo defendió brillantemente, y cuando rectificaba el señor Bores, se anunció que habían transcurrido las horas reglamentarias, acordándose que el cabildo se vuelva a reunir mañana a las tres de la tarde.

Para consumir el segundo turno tiene pedida la palabra el señor Meneses.

Asistieron los señores Carballo, Jimeno de

diós, con un cañón neumático, atacó un tren de vía estrecha de Placetas a Caibarién, destruyéndolos.

Un cabo y ocho soldados se defendieron, retirándose a un fortín inmediato, sufriendo varias heridas, pero llevándose armas y municiones.

Tuvimos un muerto y dos heridos. De Placetas se enviaron refuerzos. Interrompiéndose entonces la partida rebelde en la sierra inmediata.

En Manduillos hicimos muchas bajas a los rebeldes.

El regimiento de caballería de la Reina cogió en Sabana Baja 200 reses al enemigo.

El batallón de América tomó un campamento a las partidas de Clincho, Montegudo y Berberig, haciéndoles muchos muertos y heridos.

En infinidad de tiros matamos tres titulados oficiales, cogimos dos prefecturas y quitamos dos bombas preparadas para hacerlas explotar.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Menendez Pelayo

Llegó esta mañana a Sevilla el insigne maestro, y permanecerá entre nosotros hasta que termine la feria. Hace años que, casi sin excepción, nos honra todas las primaveras con su visita al sabio catedrático; pero los que crean que viene a Sevilla en busca de un descanso a sus múltiples tareas, se engañan miserablemente. La actividad del señor Menendez Pelayo no reconoce igual, su descanso es el estudio, su mayor distracción la investigación no interrumpida. Ya en la selectísima biblioteca del señor marqués de Jerez, que lo hospeda en su casa, ya en las bibliotecas públicas de esta ciudad, encuéntrase siempre al ilustre huésped escuchando raros impresos, y examinando interesantes manuscritos; sus viajes a Sevilla nunca son perdidos para la historia literaria de España; que él, únicamente, es capaz de escribir.

En este viaje, y no obstante tener en publicación los volúmenes VII y VIII de las Obras de Lope de Vega y el VII de la Antología de líricos castellanos, que avanza con hermosos prólogos, se dedicará preferentemente a terminar el estudio del pintor y poeta cordobés Pablo de Céspedes, estudio que (perdonemos el querido maestro la indiscreción) ha de servirle para su discurso de recepción en la Real Academia de San Fernando, de la que es electo hace bastante tiempo.

Las obras pictóricas del célebre racionalista, que guarda nuestra ciudad y algunas cartas suyas que se conservan en la Biblioteca Colombina, constituirán la base de sus estudios que se propone completar, determinándose en Córdoba a su regreso a la corte.

Sea bien venido a Sevilla el ilustre escritor, que en esta ciudad se le admira y se le quiere, como él lo sabe, y solo se lamenta que sus visitas no sean más frecuentes y de más duración.

ABEN HAMÚN.

Noticias locales

Mañana, procedente de Cartagena, cuyo juzgado de instrucción desempeña, es esperado en Sevilla don Mariano Luján, inteligente y dignísimo juez que fué del distrito de la Magdalena de esta capital. Sea bienvenido.

Han llegado a esta capital, donde pasarán las próximas fiestas, la señora del general Aragón con sus hijas; el señor Arroyo, alcalde de Cadix, con su familia, y don Luis Abarzuza.

El secretario de cámara y gobierno de este Arzobispado ha remitido a las oficinas de Hacienda certificado de las casas y localidades destinadas para rectorales de los señores curas y servicios de las parroquias de esta capital. En la relación figuran treinta y tres casas.

Recomendamos a los señores contribuyentes por carruajes de lujo, la lectura de la circular publicada en el Boletín Oficial del 6 del corriente, en la que se dispone que a partir del 15 del mismo, deben presentar por duplicado en la administración de Hacienda de esta provincia y con arreglo a las bases que se indican, declaraciones juradas de los carruajes y caballerías que posean, a fin de que sean comprendidos en el padrón que se confecciona para el próximo presupuesto, en evitación de responsabilidades por la falta del cumplimiento de estos requisitos.

El que más paga el oro en Sevilla es Velasco, calle Francos, número 40.

El director general de Instrucción pública señor Conde y Laque vendrá probablemente a estar unos días en esta capital después de las fiestas.

Hoy se han remitido al ingeniero agrónomo de la provincia dos cepas procedentes de Salteras y que, por estar completamente secas, hacían sospechar estarían atacadas por la filoxera. Reconocidas por dicho funcionario ha resultado no contener dicho insecto, y si el comager, especie de horniga que se aloja en la médula de la cepa, destruyendo esta y ocasionando alteraciones tales que hasta llega a producir la muerte de la planta. Es enemigo poco temible puesto que los podadores conocen perfectamente el medio de combatir a esta parásita, para lo que abren la caña de la cepa y limpian esta de las larvas o gusanos que en gran cantidad se alojan en las partes atacadas.

En el despacho del Gobernador civil se ha reunido esta tarde la Junta provincial de Instrucción pública.

Ha llegado a esta capital el señor don Francisco García Camero, dean del cabildo catedral de Cadix.

Los concejales interinos nombrados para el ayuntamiento de Montellano no han tomado posesión de sus puestos, por estar pendiente de apelación el auto de procesamiento dictado por el juez de Morón.

La afluencia de forasteros ha traído también el aumento de parte maleante, así es que la policía ha efectuado hoy diversos servicios por rifa, hurto, estafa y otros sucesos.

Ninguno de ellos ha sido cosa saliente.

Los cadáveres sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad en el día de ayer fueron cuatro hombres, cinco mujeres y cinco párvulos.

La Junta de reedificación y reparación de templos se ha reunido hoy en el Palacio Arzobispal, bajo la presidencia del señor Spinola, asistiendo los señores dean de la Catedral, secretario de la comisión de Monumentos, don Antonio María Ariza y el decaño de los fiscales municipales don Antonio de Lemus y Malo de Molina.

Se acordó remitir con informe favorable al ministerio de Gracia y Justicia los expedientes relativos a la reparación de los templos de Santa Ana, San Leandro, San Gil, la parroquia de Marchena y el convento de María Inmaculada, de Ecija. Terminada la sesión, el señor Ariza, como mayordomo de la cofradía del Santo Entierro de Nuestro Señor Jesucristo, invitó al señor Arzobispo para que pasase a la capilla de San Miguel, donde se venera la notable imagen de Cristo yacente.

El nuevo procedimiento de lavar la ropa blanca y de color es con la acreditada Legia líquida de William Kirsch.—Gran economía, poco trabajo, sin aparato, en agua fría.—De venta en las tiendas de ultramarinos, droguerías, etc.

El juzgado militar ha estado hoy en la cárcel tomando declaración al tristemente célebre bandido conocido por Nazario, autor de varios secuestros cometidos en término de Lora del Río y de otras muchas fechorías. El juzgado ha permanecido en la cárcel hasta las últimas horas de la tarde.

El recluso demente que días pasados se fugó del manicomio de Miraflores, Leocadio Megias Hernandez, ha sido detenido por la Guardia civil del puesto de San Juan de Aznalfarache en la carretera de esta capital.

Esta tarde ha recibido cristiana sepultura la maestra de párvulos de la calle Boreiguera, doña Pilar Sanchez San Juan, una de las primeras maestras precedente de la primera Escuela Normal establecida en Madrid. Su ilustración y excelentes dotes la hacían muy apreciada por cuantos la conocieron.

Declaro que pude por espacio de cuatro meses de estómago y estrofinamiento tan penibles que me quitaba toda la felicidad de vivir; después que tomé las píldoras del doctor HEINZELMANN, quedé sano y ya van cuatro meses que nada sufro.—Adolfo Gruner.—(Firma reconocida).

Precio del frasco: Pesetas 3'90; agente en Sevilla: Farmacia de El Globo, calle Tetuan, número 20.

Por la guardia municipal se han producido hoy 38 partes denunciando a otros tantos vecinos que contravenían el bando de policía urbana, los cuales han sido multados en cinco pesetas.

Anoche fueron conducidos al albergue de Capuchinos 40 mendigos que molestaban a los transeúntes implorando la caridad pública.

A la Alcaldía se ha presentado denuncia de todos los establecimientos de bebidas que se encontraban abiertos a pesar de haberse ordenado su cierre desde la una de la madrugada.

El alcalde de Ecija ha cumplimentado el servicio que se le encargó por este Gobierno civil en vista de la comunicación del de Córdoba, de que dimos cuenta, relativa a los individuos de aquella villa que han efectuado préstamos hipotecarios sobre fincas de La Rambla.

El ayuntamiento de Marinaleda anuncia la subasta del arriendo de los derechos de consumos por el tipo de 11.356'19 pesetas, y el de Guillena hace lo propio, fijando el tipo de 14.455'02.

Se ha recibido en el Gobierno civil para su inscripción en el Boletín oficial un anuncio de la Asociación general de ganaderos del reino, convocando a junta general ordinaria para el 25 del corriente Abril, a las diez de la mañana, en su local de la calle de las Huertas. Podrán concurrir todos los ganaderos que lo sean con un año de anticipación a esa fecha y estén solventes de las cuotas que a la Asociación correspondan. Según el artículo 7.º del reglamento, los ganaderos que estén constituidos en dignidad ó cargo público, y las colectividades de ganaderos, podrán enviar apoderados que les representen.

Ayer fué presentado al jefe provincial del partido liberal, don Gaspar Atienza, por el señor marqués de las Cuevas, el ilustre poeta y abogado don Francisco Rodríguez Marín.

En la Exposición de Bellas Artes del Ateco se ha presentado hoy un cuadro de don José Rico Cejudo, titulado 'Pobre huérfano' que destina a la próxima Exposición de Madrid.

A las seis y media ha terminado la sesión del Ayuntamiento, citada para la discusión de los presupuestos. El exceso de original nos impiden dar noticia detallada.

APRENDIENDO EL ALFABETO

Nunca me olvidaré cuando (siendo colegial) me llamaron para aprender las letras del alfabeto. ¡Oh, Dios mío, Dios mío! Qué sufrimiento de espíritu y de cuerpo el que sentí al tener que pasar por tan odiosa tarea. Me parecía a mí que nunca podría aprender tales letras, luego que aprendía la segunda letra olvidaba la primera y de esta manera me sucedía lo mismo con las demás. En mi pesar mojaba el libro con lágrimas y en mi cólera y disgusto lo arrojaba al suelo y lo pisoteaba; pero cuando al fin pude tener en mi imaginación el alfabeto, la operación de aprender a agrupar las letras en palabras se me hizo más fácil; mas la tarea pesada en todas las cosas es poseerlas desde el principio vital que exista. ¿No es verdad? Todos diremos que sí, pues bien, entonces vamos a copiar una carta y hagamos la aplicación de su teoría.

'Durante varios años', nos dice un enfermo, 'que sufría de un padecimiento que ni yo ni los doctores que me asistían, podían definir. Comenzaba con un mal general, debilidad, pérdida de apetito, angustia después de comer y dolores en el pecho y espalda; algunas veces me pasaban bochornos de calor seguidos de frío, la boca y la lengua las tenía farradas con materia blanca y gastado el sentido del sabor. No tenía gusto natural para comer, perdía carne y fuerzas. Cuanto más progresaba el dolor, tanto más afectaba la acción de mi corazón y mi respiración se hacía más corta y el corazón me batía y palpaba al punto de hacerme temer que me iba a morir de mal del corazón; después me sobrevinieron dolores en los riñones, en la parte baja de la espalda que eran con frecuencia muy agudos y

alarmantes. Apenas necesitaba decirles que todo esto me mortificaba y deprimía mi espíritu de tal manera, que me era imposible atender a mi trabajo.

'Después de algún tiempo determiné por conveniente dirigirme a Barcelona y entré en el Hospital de Santa Cruz de aquella ciudad, permanecí en él tres meses; durante el segundo mes me dió un ataque de parálisis en las piernas que afortunadamente aplacándose la electricidad, cedió en gran parte. Durante el tercer mes había mejorado un tanto en mi estado general de salud y regresé a Lloret donde trabajé lo mejor que pude por cerca de cinco meses, mas esta mejoría fué corta, mi padecimiento me volvió con gran fuerza y me ví obligado otra vez a ir al hospital. Allí permanecí dos meses y no encontrando alivio alguno regresé a casa otra vez, esta vez ya tan desanimado y triste como pudiera uno figurárselo.

'Mas habiendo leído de las notables curaciones que hacía el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, solicité al farmacéutico de Lloret, don Ezequiel Botet, que viniera a verme y le pregunté si me aconsejaba a que tomase el Jarabe. El resultado fué que comencé a tomarlo siguiendo las instrucciones.

'Tomé en todo muchas botellas, pero el resultado que me produjo este remedio fué maravilloso. Me convertí completamente en otro hombre. Hoy todos mis padecimientos han desaparecido y como y trabajo lo mismo que antes de que tuviera esta enfermedad.

'Acabo de ir a ver hoy al señor Botet y quedé sorprendido de verme tan cambiado y alegre. Viendo la gente lo que el Jarabe Curativo de la Madre Seigel me ha hecho, todos lo piden y dicen que usarán esta medicina tan mágica. Ustedes tienen mi consentimiento para publicar esta carta. (Firmado) Salvador Masjuan, Lloret de Mar, Provincia de Gerona, 24 de Mayo de 1895.'

Ahora, pues, vamos en qué nos interesa a nosotros este caso. ¿Cuál es la verdad fundamental de él? Es esta, que don Salvador Masjuan había sido por largo tiempo víctima de esa enfermedad sutil, indigestión ó dispepsia; los síntomas comprueban que la fermentación del alimento no dirijido en el estómago envenenó su sangre y finalmente fué la causa de todos los padecimientos locales que nos ha descrito. Los primeros tratamientos no sirvieron porque no fueron dirigidos al real y verdadero sitio de la enfermedad, al estómago. Es inútil tomar medicina por meros síntomas, debemos saber y curar sus causas. Saber estas es saber el alfabeto de todas las enfermedades, pues un 99 por 100 de nuestros padecimientos no son otra cosa que dispepsia en disfraz.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendidurias de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasco, ocho reales.

El dueño de la casa de préstamos establecida en la calle O'Donnell, número 26, correspondiendo a la confianza que el público le viene dispensando, ha acordado modificar desde el día primero del corriente mes los estatutos por que la citada casa se rige por las pignoraciones, rebajando el interés de las mismas, según cantidad escalonada, hasta el nueve por 100 anual.

En el mismo establecimiento se hallan al público las nuevas tarifas, para que cuantas personas gusten se enteren del beneficio que esta caja de préstamos realiza sobre las demás de su clase.

En la citada casa, a mas del despacho conocido del público, existe otro interior, donde está situada la sección de ventas.

Azulejos-Valldecabres (patentados) AZULEJO EL MAS BELLO Y BARATO Inodoros de la casa Valldecabres Se sirven en el acto los pedidos. MIGUEL AGUADO Y C.ª Cobos, 6.-CADIZ

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpos, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Menudo a la sevillana

Para las próximas fiestas Habitaciones muy cómodas en sitio muy céntrico. Dirigido a Juan Marquez Sierpos, 37.

Para despacho de bebidas Copas, cañas, vasos, botellas y demás artículos. Na ta tan barato como la casa S. Castellano, calle Puen de y Pelón número 18.

Subasta voluntaria A voluntad de sus dueños se sacan a subasta las casas en esta ciudad que a continuación se expresan: Alameda de Hércules, núm. 45, actual. Santa Clara, núm. 47, novísimo. Palmas, núm. 137, actual. Huerto, núm. 3, novísimo. El acto se celebrará el viernes 30 del corriente mes de Abril a las doce de la mañana en el estudio de don Servando Aponte y Calvo, donde están de manifiesto los títulos de propiedad y el pliego de condiciones para la subasta.

El expreso de fiestas

Desde hace algunas semanas los expresos de Madrid conducen a nuestra capital gran número de viajeros distinguidos que honran a Sevilla con su presencia en la época de festejos; pero hasta ahora el día de mayor afluencia, entre la que hay ilustres personalidades, ha sido hoy.

Pocas veces hemos visto mayor concurrencia en el andén de la estación de la plaza de Armas: faltaba media hora para que el expreso llegara y apenas se podía transitar por él.

Como se verá por la enumeración que después haremos, en la estación han estado las planas mayores de los partidos gobernantes, amen de otras muchas personas conocidas de esta capital.

He aquí la lista, aunque incompleta (como no puede menos de ser dada la forma en que estas informaciones se hacen), de las principales personas que recordamos de las llegadas en dicho tren.

Con ellos ha regresado también el oficial mayor de la secretaría del Ayuntamiento señor Barraca.

Esperaban a la comisión el jefe del partido conservador y senador vitalicio señor Ibarra (don Eduardo), el Gobernador civil señor barón de la Vega, el senador señor Villalón, los señores conde de Ibarra, Ibarra (don Luis), presidente de la Diputación provincial señor Lastra, Alcalde accidental señor Laraña Ramirez, Checa (don Fernando), Halcón (don Antonio), Arredondo, Merañón (don Juan Manuel), Juliá, Sanchez Pizjuan, Ferla y Adame, Quintana, Diaz Garcia, Balbontin y algunas otras personas.

El señor Ibarra (don Tomás) y el Alcalde fueron muy felicitados por el éxito obtenido en sus gestiones.

Para pasar aquí las fiestas y asistir hoy a la reunión del comité provincial del partido fusionista, han llegado el diputado a Cortes por Morón señor Ramos Calderón y el vicepresidente del citado comité señor marqués de las Cuevas.

Les esperaban el jefe provincial de los liberales señor Atienza y los señores Fuentes Cantillana, Polo de Lara, Hector y Abreu, Jimeno de Ramón, Relimpio, León y Primo de Rivera, Romero Canavachuelo, Adame, Sanchez Pineda (don Carlos), Lopez y Rueda, Celis y Fernandez Regalo.

Además, para esperar al señor Ramos Calderón, estaba una comisión del comité liberal de Morón con su presidente don José Higuero Villalón.

También estaban los sobrinos del señor Ramos Calderón don Calixto y don Antonio Ramos y el señor don José Cruz.

El señor Ramos Calderón se propone pasar en Sevilla algunos días e irá a Morón otros varios para saludar a sus amigos y electores.

El marqués de las Cuevas regresará en breve a Madrid, desde donde en unión de su hermana la señora marquesa de Polavieja, irá a Barcelona para recibir al invitado vencedor de Cavite.

Como estaba anunciado ha venido el eminente tribuno don Emilio Castelar, en unión de uno de sus sobrinos.

Ocupaban un departamento berlina-cama-tocador.

Esperaban al señor Castelar el diputado a Cortes señor Rodríguez de la Borbolla con sus hijos y el señor Palomo, en cuya suntuosa casa se hospedaron aquellos.

El señor Atienza cumplimentó breves instantes al ilustre orador, presentándole al conseqente político señor Polo de Lara, y después marchó con sus amigos.

Desearnos que la estancia del señor Castelar en Sevilla, donde tantos admiradores tiene, sea larga.

Ha llegado asimismo el joven duque de Montpensier, príncipe Fernando de Orleans, hijo de la señora condesa de Paris.

Con él vinieron el doctor Recamier y el secretario del duque de Orleans, Mr. Monicourt.

El duque viene a pasar unos días con su familia, para lo que ha salido del colegio de Francia, donde recibe educación.

Esta tarde ha marchado a Villamanrique. Le recibió y le ha despedido en la estación el representante de la casa en Sevilla, nuestro respetable vecino, señor Noël.

También ha venido el erudito catedrático don Marcelino Menéndez y Pelayo.

Esperábase sus amigos los señores marqués de Jerez de los Caballeros, Gomez Imaz, Rodriguez Marín, Hazañas, Cañal y otros.

Se hospeda el ilustre viajero en casa del marqués de Jerez.

Esperábase hubiese venido también el sabio académico padre Miguel de Mir; pero no ha llegado.

Hace días el docto escritor dirigió una carta desde Palma de Mallorca, donde pasa una temporada, al marqués de Jerez, y le anunciaba una sorpresa para estas festividades.

Esto hace que se le espere, y fundadamente se suponía viniese en unión del señor Menéndez y Pelayo.

Además de las personas citadas, han venido:

El gobernador militar de Cadix, general de división señor duque de Nájera, con su familia. Les esperaba la familia del Gobernador civil. Se hospedaron en el hotel de Madrid, donde ocupan el lujoso departamento número 15.

El ilustrado médico sevillano doctor Roquero, que tan lucidamente ha ganado en reñidas oposiciones la cátedra de Terapéutica de la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada. Le esperaban varios amigos, entre ellos el doctor Murga y el farmacéutico señor Suarez Vivas. El doctor Roquero marchará el lunes a Granada para tomar posesión de su cátedra, y se propone venir después a pasar una temporada en Sevilla.

El eminente violinista Sarasate que se hospeda en casa de su buen amigo el señor Romero (don Indalecio). Le esperaban este señor y el señor Piaza, con sus familias y la hermana del gran artista, que se encuentra en Sevilla hace algunos días. Sarasate se propone dedicarse por completo al descanso. Esto no obstante dudamos pueda resistir a los grandísimos deseos que de oírle tienen los buenos aficionados sevillanos.

La marquesa viuda de la Coquilla, hermana del duque de la Roca. Fué recibida por este y algunas otras personas.

El barón de Horteiga, consul general de Portugal en Madrid.

La señora doña Dolores Arroyo, de Madrid, parienta cercana del director del hospital militar de esta plaza señor Magro, en cuya casa se hospeda. La esperaban dicho señor y su familia.

Las señoras de Reinoso, que pertenecen a una distinguida familia de Valladolid y que pasarán en Sevilla las fiestas. Eran esperadas también la señora hija del Gobernador civil.

Las señoras de Llagostera, de Barcelona, que se hospedan en casa del catedrático de esta Universidad señor Hazañas y la Rúa. Las esperaban este y su distinguida señora.

Además ha venido una de las hijas del presidente del Congreso, señor Pidal, y otras personas que no recordamos.

También estaban en la estación esperando a personas afectas, las familias de Benito (don Manuel), Dunipe y otras.

Han pasado por Sevilla en el mismo tren los condes de Niebla, que van a Sanlúcar para pasar una temporada.

Aunque se había dicho que el embañador de Inglaterra venía a esta capital, noticia no se ha confirmado.

En Madrid pudieron creer tal cosa por los coches reservados tenían puesto el nombre de las personas que los tomaban, uno de ellos se veía el del citado embañador.

Este fué ayer tarde a la estación de Córdoba y despidió a una familia que en coche a hecho el viaje y quedó en Córdoba.

Para el expreso que el martes próximo llegará a esta capital, está tomado todo el departamento de spling-karr.

En él vendrán, la duquesa de Alba, marqués de Torreilla, la señoría de Arrechea, los señores Urquijo, Sedano y otras distinguidas personas madrileñas.

Todos los asientos de preferencia de los expresos de Andalucía, están tomados en Madrid hasta el día 17 del mes actual.

Puede por ello formarse idea del número de personalidades que se proponen pasar aquí la Semana Santa y feria.

Lotería Nacional

Sorteo verificado el 10 de Abril de 1895

(Por telégrafo)

PREMIOS MAYORES

Con 300.000 pesetas el 9208 (Barcelona), Con 100.000 el 8139 (Cartagena). Con 50.000 el 835 (Madrid). Con 6.000 los números 2036 (Madrid), 5877 (Cartagena), 5887 (Barcelona), 8921 (Toledo), 4273 (Madrid) 3448 (Madrid), 4229 (Cádiz) 8408 (La Linea).

Premiados con 1.200 pesetas

Table with columns: Decena, Centena, Mil. Rows of numbers: 34 44 84 11, 572 819 583 617 955 491 552 392, etc.

Table with columns: Mil. Rows of numbers: 644 772 872 991 864 950 364 920, 597 380 671 336 747 341 265 698, etc.

Table with columns: Dos mil. Rows of numbers: 818 501 863 117 541 253 699 821, 379 636 716 876 830 812 994 961, etc.

Table with columns: Tres mil. Rows of numbers: 261 601 866 737 620 940 693 145, 701 781 767 370 234 526 948 445, etc.

Table with columns: Cuatro mil. Rows of numbers: 769 332 709 861 991 145 877 975, 653 199 738 808 946 631 744 125, etc.

Table with columns: Cinco mil. Rows of numbers: 124 457 630 903 076 078 829 590, 419 875 074 869 591 144 535 635, etc.

Table with columns: Seis mil. Rows of numbers: 069 574 256 027 709 038 529 607, 142 252 851 061 674 132 162 576, etc.

Table with columns: Siete mil. Rows of numbers: 060 051 317 146 340 559 243 769, 548 578 516 589 742 242 588 164, etc.

Table with columns: Ocho mil. Rows of numbers: 702 104 017 715 796 981 628 176, 835 009 677 465 245 675 167 646, etc.

Table with columns: Nueve mil. Rows of numbers: 207 907 368 475 080 219 605 740, 701 876 460 367 381 168 875 897, etc.

Table with columns: Diez mil. Rows of numbers: 110 926 795 873 985 862 259 655, 083 017 011 369 757 499 636 172, etc.

Los liberales sevillanos

Reunión del comité provincial

A las dos y media de esta tarde se ha reunido en el domicilio de su presidente señor Atienza, el comité provincial del partido fusionista.

A mas de aquél concurrieron a la reunión los señores marqués de las Cuevas, Silva Ramos Calderón, del Río, Borbolla, Benito de Reina, Polo de Lara, Fuentes Cantillana, Morales y Guierrez, Sanchez Lozano, Pozo, Cañal, García Guerra, Fuentes Cuevas, Heraso, Floranes, Molina, Perálvarez, Irribarren y D'Angelo.

Aprueba el acta de la sesión última, el señor Atienza expuso el objeto de la reunión que era tratar asuntos electorales para que el comité resolviera y designara personal a fin de constituir la candidatura del partido en las próximas elecciones municipales.

Encareció se le relevase en esta ocasión del acostumbrado y amplio voto de confianza con que siempre se le había favorecido.

Habló seguidamente el señor Polo, dijo iba a presentar una proposición conciliatoria entre los deseos manifestados por la presidencia y los del comité, celebrando hubiese ocasión de demostrar la armonía que reina en el partido y el aprecio y afecto que se tiene a su jefe.

Propuso se otorgase a éste un amplio voto de confianza para que, en representación del comité, resolviera cerca del partido...

hermanas cuantos incidentes surjan con motivo de las elecciones: y que se nombrase una comisión para designar candidatos...

El señor Ramos Calderón hizo suya la proposición, agregando se recomiende a los pueblos de la provincia luchen en las elecciones...

El señor Puentes y Cuevas propuso, y se acordó, fuese la misma comisión antes nombrada, y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Con arreglo al acuerdo adoptado, la comisión que ha de designar a los futuros concejales fusionistas la componen los señores Aienza, Ramos Calderón, Borbolla, Ruiz Martínez y marqués de las Cuevas.

Los señores Aienza, Ramos Calderón y marqués de las Cuevas fueron esta tarde a casa del señor Palomo para cumplir el acuerdo del comité saludando al señor Castelar.

El abono a la ópera

Continúa muy animado el abono abierto en la contaduría del teatro de San Fernando para la próxima temporada de ópera. He aquí la continuación de la lista que de ellos venimos publicando...

Há salido de Italia para esta capital el eminente tenor Franco Cardinali.

La comisión de Sevilla en Madrid

El cupo de consumos. - Las obras de defensa. - Obras del río

Para dar a nuestros lectores detalles de la gestión realizada en Madrid por la comisión sevillana que hoy ha regresado, hemos visto a uno de los dignos individuos que la formaban, el cual nos ha relatado lo que sobre el particular han hecho.

A poco de llegar a Madrid, el Alcalde fué a la Dirección general de impuestos y conferenció largo tiempo con el director señor Toledano.

En esa conferencia le enteró de cuanto sobre el particular había, manifestándole cuales eran los deseos de la comisión y los fundamentos en que se apoyaba ésta.

El ministro de Hacienda avisó a la comisión que la recibiría de cinco a siete de la tarde, y el subsecretario señor marqués de Mocheles dió hora para las cuatro y media.

A esta hora fueron al ministerio los señores Ibarra, Borbolla y R. de Rivas; de su entrevista con el subsecretario, a la que asistió también el señor Toledano, dimos detalles por telégrafo, oportunamente.

En unión de los dos altos funcionarios citados vió después la comisión al señor Navarro Reverter.

Este se hizo cargo de las pretensiones de Sevilla y abundó en la opinión mostrada por aquéllos.

Dijo que agradecía muchísimo a la comisión las observaciones que había hecho sobre los perjuicios que a la postre pudieran resultar para el Tesoro, si se hubiese sacado a subasta el arriendo de los consumos en el tipo fijado, en cuyo caso no hubiese habido peajes.

Después el ministro, a presencia de la comisión, ordenó al señor Toledano telegrafarse al delegado de Hacienda de esta capital, ordenándole se fijara el tipo para la subasta con solo un recargo de 80.000 pesetas sobre la suma del arriendo actual.

La comisión agradeció al ministro, en nombre de Sevilla, su deferencia a los deseos que se le manifestaron.

Creo los comisionados debe agradecerse al señor Navarro Reverter lo que ha hecho respecto a nuestro cupo de consumos. El gobierno tiene derecho a recargar a los pueblos hasta la totalidad del cupo fijado que es de 21 pesetas por habitante, cifra que se paga en algunas capitales.

En Sevilla se paga actualmente 15 pesetas por vecino y hubiera subido la cuota a un 17 y 1/2 de no rebajarse las 326.000 pesetas que se imponían.

Le dieron cuenta del feliz resultado obtenido, y el señor Cánovas se congratuló mucho de ello.

Después invitó a comer a los señores Ibarra y Rivas y durante la comida le preguntó con mucho interés por el estado actual de esta provincia.

Ayer visitaron al señor Toledano para despedirse de él y les manifestó dicho señor tenía contestación del delegado de Hacienda diciéndole que en breve se podrá anunciar la subasta.

El alcalde visitó ayer en el ministerio de Fomento al ingeniero Sr. Sanz, encargado de formar el proyecto de obras de defensa de Sevilla, contra las avenidas, y salió muy bien impresionado de la entrevista.

Dijo el señor Sanz que tiene muy adelantados los trabajos para ultimar el proyecto y que este quedará concluido en el término que prometió.

Una nota muy importante hay: el señor Sanz ha modificado su primitivo pensamiento sobre el arroyo de Miraflores, optando por desviarlo, echándole sobre el Tamarquillo, por mas arriba de la fuente del Arzobispo, a fin de evitar el peligro que aquel representa para los barrios de la Calzada y San Bernardo, segun se demostró en la última avenida.

El señor Ibarra ha hecho gestiones relacionadas con las obras del río.

Como el remodelador Jimena tiene que ir a Alicante pues fué cedido temporalmente a la Junta de aquel puerto, se concederá por la superioridad autorización para que se alquiera o se adquire otro.

También es posible que sea traído alguno de los que en otros puertos hay. Respecto a fondos para las obras, en virtud de las gestiones que en su anterior viaje hizo el activo diputado por Sevilla ya se ha pagado la consignación del segundo trimestre y se ha librado la cantidad de pesetas 125.000 por el tercero.

A este efecto y para interesarle respecto a otros particulares que interesan a Sevilla visitó ayer el señor Ibarra al señor Sanz (don Antonio), que durante la ausencia del señor Ordoñez ha estado al frente de la Dirección general de Obras públicas.

EL SUCESO DE CALLE BOTEROS

Nuevas declaraciones

La han prestado hoy el señor Perez, cufiado de doña Concepción Ruiz de Lara y una criada de ésta.

Desde las primeras horas de la mañana ha estado funcionando el juzgado. Primeramente tuvo el señor Tobía necesidad de asistir a la visita semanal de cárceles con los magistrados de turno. Luego constituyóse el juzgado en la casa número 32 de la calle Boteros.

El teniente fiscal de esta Audiencia señor don Ramón de las Cajigas ha intervenido hoy en todas las diligencias que se han practicado.

No vió ni oyó nada

En la mencionada casa, situada entre la en que servía Rosa Vergara y la que habita la señora doña Concepción Ruiz de Lara, vive una profesora en partos. Preguntada por el juez si había oído a la señora de Altadill llamar a Rosa, y si a ésta se oyó decir, señorita ¿me paso?, contestó negativamente.

Nada oyó ni vió hasta el momento de sentir la caída del cuerpo de la interfecta.

Entonces se asomó a la puerta, quedando horrorizada del espectáculo que presenciara.

El entierro

A las doce de la mañana fué trasladado el cadáver de Rosario Vergara desde el departamento anatómico al depósito del cementerio de San Fernando, siendo acompañado por centenares de personas. Puede decirse que todo el barrio de la Macarena se despidió para asistir al entierro.

Una tía de la interfecta é ininidad de amigos que aquella tenía en el Viso se encargaron por la mañana de vestirle un traje claro muy modesto, por no tener en su ajuar ninguno otro negro.

Para evitar el mal efecto de la sangrienta línea roja delatora en la cabeza de la operación de autopsia, le colocaron una cinta de seda alrededor de la frente y cráneo.

Una vez en el arrefice el fétreo, varias muchachas pidieron que se abriese, y despojándose de las flores que llevaban prendidas en la cabeza y pecho las depositaron encima del inanimado cuerpo.

No obstante el tiempo transcurrido desde el fallecimiento, no había sufrido alteración notable el rostro de la muerta.

Las exclamaciones que hacía el pueblo a la vista del cadáver no son para trascritas. El llanto y los lamentos se hicieron generales.

Varias mujeres quisieron encargarse de llevar a hombros la caja, que al fin fué conducida por cuatro parientes ó paisanos de la difunta, rindiendo este último tributo a la casta doncella, que de modo tan trágico ha dejado el mundo de los vivos.

El piadoso capellan del cementerio recibió en la verja del campo santo el sentidísimo duelo, rezando inmediatamente un responso por el alma de Rosa Vergara.

El cuerpo de esta desgraciada quedó depositado hasta que se recibiese la orden del juzgado.

A las dos próximamente se le dió sepultura en la fosa común.

Dios haya tenido piedad de su alma!

En la cárcel

A las tres en punto llegaron a la cárcel los señores Cajigas, Tobía y Muñoz Quosada, siendo inmediatamente llamado al estrado don Joaquín Altadill.

Mas de dos horas estuvo el juzgado encerrado con el detenido, recibiendo declaración.

Declaración del señor Altadill

Inmediatamente después de ser puesto en comunicación y notificárselo el auto de procesamiento y prisión nos pusimos al habla con el señor Altadill, que nos recibió afablemente y nos hizo un completo relato de cuanto ha declarado al juzgado sobre el desgraciado suceso que lo tiene en la cárcel.

Segun nos manifestó, la noche del hecho llegó a su casa algo mareado, y no beodo, pues su excitación nerviosa después de lo sucedido no se lo permite apreciar si hubo de decir alguna inconveniencia a su señora; de decir que ésta salió precipitadamente del comedor llevándose a su hija y bajando rápidamente la escalera, dejó cerrada la puerta que al final de esta se encuentra.

Entonces—dice—al considerar que me en-

contra encerrado con la criada, cosa que no me pareció muy bien, bajé la escalera y empecé a golpear la puerta cerrada, con el propósito de que mi señora me abriera; pues ignoraba si se había ó no marchado.

Cansado de golpear en vano y habiéndose herido en la muñeca, desistí de su intento y subió al segundo piso, notando que la criada, que había quedado en la cocina fregando ó arreglando los platos que habían servido para la comida; no estaba allí, salió a buscarla con intención de ver si como ya había sucedido otras veces con las anteriores sirvientas, se había pasado a la casa de junto.

Al cruzar por la azotea noté en la calle ruido extraordinario que supuso sería motivado por la salida de su señora en la actitud poco pacífica que lo hizo, cosa que había pasado ya varias veces, no extrañándole por tanto y en la creencia de que la criada se encontraba en la casa de junto, desocho de no escuchar aquel rumor que le molestaba se metió en el desvan donde la criada dormía y acostándose en la cama de ésta trató de taparse los oídos y no escuchar el susodicho rumor.

A poco rato el ruido de pasos en los lavaderos le hizo levantarse y salir, encontrando a la autoridad, que como ya dijimos, lo condujo al piso bajo y le interrogó, mandándole después a la cárcel incommunicado hasta hoy a las seis, que le fué levantada esta.

A las preguntas que nosotros le hicimos despues del anterior relato, contestó el señor Altadill con la misma amabilidad que antes lo hizo.

Dijo que recuerda haber bromeado con su hija durante la comida sobre un perro que ésta tenía y la amenazó, como ya había hecho otras veces, con reglárselo a las vecinas.

Recuerda que a las preguntas que el juzgado le hizo sobre una peineta y dos zarcillos que le presentaron, sobre si éstos pertenecían a la criada, contestó que no lo sabía; pero despues, recapacitando despacio, cree habérselos visto puestos a la desgraciada Rosa.

Se mostró indignado de uno de los policías que lo encontró al salir del desvan por los modales incorrectos que tanto en esta, como en otra ocasión, ha tenido para con él.

Al notificárle el auto de prisión abrió un cajón de su despacho y tomó cuatro duros en plata y veinte en un billete que aun tenía sin cambiar.

Dice que no se dió cuenta de que la criada se hubiera caído ni oyó el golpe, porque en aquel momento se encontraba golpeando la puerta de la escalera.

Nos preguntó si había declarado Rosa, pues el juzgado no quiso decirse, y como tenía su conciencia tranquila, anhela que así hubiera sucedido.

Nosotros le informamos de lo sucedido a la desgraciada Rosa despues de su caída y la noticia pareció abatirle.

Cinco mil pesetas

El juzgado le ha exigido la suma de 5.000 pesetas para responder a los gastos del proceso con requerimiento que de no pagarlas, le embargarían los bienes.

El procesado está dispuesto a facilitar esta suma.

Suposiciones infundadas

Como el juzgado no había dado esta mañana la orden para el sepelio del cadáver, algunos creyeron que no habían terminado las diligencias de reconocimiento.

Procuramos enterarnos y hemos sabido que la última diligencia comprobada en beneficio de la suerte que puede haber en el proceso al señor Artadill, fué la de investigar si el pelo encontrado entre las ropas de Rosa Vergara, había sido arrancado violentamente ó cortado en la casa de socorro al practicarle la cura en los primeros momentos.

Despues de esta comprobación dió el juzgado por terminado el examen del cuerpo.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

DEL EXTRANJERO

Otro duelo Pini-Tomegoux

París 10, 8 m.

Dicen los periódicos que el maestro Pini contestó a los padrinos de Tomegoux que aceptaba su reto pero celebrándolo el duelo en Madrid, porque los compromisos contraídos le impedirían marchar a Francia.

Es posible que hoy salgan de París para Madrid los padrinos de Tomegoux.—Riggall.

La prensa

Madrid 10, 9 m.

Los periódicos comentan los rumores circulados ayer en Berlín sobre corrientes de paz en Cuba.

Algunos hacen notar las contradicciones en que incurrían los centros oficiales respecto de la misión que lleva a Washington el comandante Sandoval.

“El Liberal”

Dice que en medio de la confusión reinante acócese fácilmente cualquier noticia buena ó mala y censura las cábalas burlescas de las que resultan los incautos víctimas de los habilitados.

Conviene que los gobernantes procedan con resolución y claridad porque nada bueno puede resultar de la perpétua incertidumbre en que vivimos.

“El Globo”

Opina que es imposible seguir así. Es necesario que el gobierno prescinda de las ocultaciones que solo sirven para que las aprovechen algunos avisados.

Séase la verdad y oiga la luz sobre las sombras que nos envuelven para vencerlas y disiparlas de una vez.

“El País”

Comprende el disgusto del gobierno por el retraimiento de los republicanos en las próximas elecciones.

“El Tiempo”

Insiste en que el marqués de Polavieja no ha sido recompensado por sus triunfos de Filipinas.

la de primera hasta la de quinta clase, las conquistan con sus actos. Este es el carácter de aquellas recompensas.

Rius y Bacallao

Madrid 10, 9-15 m.

Han llegado a la Habana los cabeceillas Rius Rivera y Bacallao. Los escoltaba la columna del general Hernandez de Velasco.

A Rius se le condujo en un carro blindado, tendido en un colchón y cuidadosamente atendido.

Ambos cabeceillas ingresaron en el castillo de la Cabaña.

Éxitos teatrales

Madrid 10, 9-30 m.

Los periódicos dedican grandes elogios a las obras estrenadas anoche en el teatro Español con motivo del beneficio del primer actor señor Diaz de Mendoza y de cuyo éxito ya di cuenta.

El Liberal publica íntegro el monólogo de Eugenio Sellés Honor sin conciencia.

El crimen de Gelisnacho

Madrid 10, 9-45 m.

En Salamanca ha terminado la prueba testifical en la vista del crimen de Gelisnacho.

Mas de 60 testigos han declarado, la mayoría en contra de tres de los procesados y en favor del cuarto que denunció el crimen.

Durante la vista se han promovido borrascosos incidentes.

Hay mucha ansiedad por conocer el veredicto.

Un “punto” aprovechado

Madrid 10, 10 m.

Esta madrugada ha sido detenido el autor de una estafa cometida con la supuesta suscripción en el distrito del Hospital para regalar una espada de honor al general Lachambre.

Se habían pedido al marqués de la Mina 500 pesetas y otras cantidades a personas conocidas, diciendo que faltaba poco para reunir 15.000 pesetas que era lo que faltaba para costear la espada.

Para cometer las estafas veníase tomando el nombre de un conocido diputado provincial.

El detenido llámase Ramón Jiménez.

Weyler y Máximo

Madrid 10, 10-15 m.

Dicen de la Habana que el general Weyler se encuentra en Sancti Spiritus.

Activase la persecución de Máximo Gomez que se encuentra en Las Villas.

Los partes de las últimas operaciones traen noticias de escaso interés.

El temporal en el mar

Madrid 10, 10-30 m.

Dicen de San Sebastian que continúa el temporal en aquellas costas, desbordándose el Bidasoa.

Los carabineros se vieron precisados a retirarse de la línea de vigilancia.

Una embarcación se estrelló contra el puente de Behovia.

Moret en Granada

Madrid 10, 10-35 m.

El señor Moret ha dado una conferencia en el Liceo de Granada.

Ocupóse del problema obrero y de su relación con los sistemas políticos modernos.

El orador fué objeto de repetidas ovaciones.

Causa por asesinato

Madrid 10, 10-45 m.

En la Audiencia de Ciudad Real ha terminado la vista del proceso instruido con motivo del asesinato cometido en la persona de Doroteo Menela.

El procesado, Claudio Martín, ha sido condenado a cadena perpétua.

El fiscal pedía la pena de muerte.

Un documento curioso

Madrid 10, 11-5 m.

Telegrafian de Málaga que un jefe militar allí residente conserva una carta que escribió el cabeceilla Rius Rivera durante la guerra anterior, haciendo grandes elogios de los señores Martinez Campos y Cánovas, de quienes decía que eran la providencia de España.

Hombres célebres

Madrid 10, 11-15 m.

Ha llegado a esta el maestro de esgrima Pini, acompañado de su esposa.

Hospédanse en el hotel de Roma.

En la estación fué recibido Pini por una comisión de la Asociación de la Prensa y por varias personas más.

También ha llegado de Bilbao un pelotari americano, que debutará mañana.

Le acompañan muchos bilbaínos.

Beranger y el “Carlos V”

Madrid 10, 11-35 m.

Es probable que para el mes de Mayo próximo vaya a Barcelona el ministro de Marina, con objeto de revistar la escuadra.

De paso aprovechará la ocasión para recibir en el puerto de Barcelona al acorazado Carlos V.

De toros

Madrid 10, 12-55 m.

Continúa la misma animación para el abono de las corridas de toros.

La recaudación ayer ascendía a mas de 24.000 duros.

La novillada de mañana creese que estará desanimada.

Telegrama oficial

Madrid 10, 11-55 m.

Dice así un telegrama oficial de Cuba recibido hoy:

“La fuerza movilizada de Matanzas ha batido un grupo en el potrero Francisquello, matando a un titulado teniente coronel.

“El tercer escuadrón de Maria Cristina batió a otro grupo de enemigo en Purgatorio, haciendo muchas bajas, y teniendo dos heridos.

“La columna Almansa, en reconocimiento por Embassy (Habana), mató un rebelde.

“El batallón de San Quintín batió el grupo de Baldomero Acosta, en Caldecin, matando a cuatro.

“La fuerza tuvo un periodo.

“En reconocimientos por Pinar, tuvo el enemigo tres muertos.

“Se han presentado a indulto diez rebeldes, cinco con armas y cinco sin ellas.”

A Cuba

Cadiz 10, 1-15 t.

Ha zarpado de este puerto con rumbo a Cuba, el vapor-correo Alfonso XII.

Lleva diez oficiales, tres sargentos y 300 voluntarios.

También lleva 25.000 kilogramos de pólvora, diez cajas de granadas y cuarenta y una de medicamentos.

Marcha en el Alfonso XII el señor Naranjo, gobernador de Puerto Principe.

Últimamente van en el barco dos confinados políticos reclamados judicialmente. Para Puerto Rico lleva el Alfonso XII 11 cajas de medicamentos.—Salido.

Cánovas.—Función benéfica

Madrid 10, 2-25 t.

El señor Cánovas no ha despedido hoy con la reina por hallarse ligeramente indispuesto.

Para la función que a beneficio de la Asociación de la Prensa ha de celebrarse mañana en el frontón de Beti Jai, hay un extraordinario pedido de localidades.

En Palacio.—Beranger y la escuadra

Madrid 10, 2-55 t. (Urgente.)

La familia real, acompañada de la infanta doña Paz y del príncipe don Fernando, han pasado la mañana en el picadero de Palacio.

Dícese que el viaje del ministro de Marina a Barcelona coincidirá con las operaciones militares de la escuadra del Mediterráneo.

La enfermedad de Cánovas

Madrid 10, 3 t. (Urgente.)

El doctor Calvo Martín ha visitado al señor Cánovas, aconsejándole que no salga de sus habitaciones.

El jefe del gobierno, segun parece, sufre un enfriamiento.

Lo de Creta.—Martirios y asesinatos

Madrid 10, 3-15 t. (Urgente.)

Las autoridades turcas de Tohat se niegan a adoptar energías medidas para impedir los atropellos de los cristianos.

Varios de estos han sido asesinados y muchos sacerdotes martirizados.

Dicen de Creta que los almirantes cristianos invitaron a los cónsules a entablar negociaciones para la paz de los rebeldes.

Los cónsules han contestado que les era imposible.

Recepción

Madrid 10, 4 t. (Urgente.)

El cuerpo diplomático ha ofrecido hoy sus respetos a los príncipes de Baviera.

También los han cumplimentado las señoras de aquellos diplomáticos.

La recepción ha resultado brillantísima.

Un canard

Madrid 10, 4-30 t. (Urgente.)

El corresponsal de la Independencia Belga en esta corte telegrafía a dicho periódico, diciendo que el gobierno indultará al cabeceilla Sanguly, marchando éste a Cuba para intervenir en favor de la paz.

En los centros oficiales se califica la noticia de estupendo canard.

El “Cristobal Colón”.—Felicitaciones

Madrid 10, 4-45 t. (Urgente.)

Participan de Génova que ha salido al mar para hacer pruebas, el acorazado Cristobal Colón.

Han felicitado al ministro de Marina el alcalde de Badajoz y el gobernador de Huelva.

Nuestras simpatías

Madrid 10, 5 t. (Urgente.)

Telegramas oficiales del Canadá dicen que se ha tributado allí una cariñosa manifestación al señor Merry del Val, delegado del Papa.

